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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Votado na noite da última terça-feira, na Câmara 
Federal, o projeto de lei (PL) 490/2007, que afirma 

que só podem ser reservadas terras que já eram 
tradicionalmente ocupadas por povos indígenas no 
dia da promulgação da Constituição Federal, em 5 de 
outubro de 1988, foi aprovado com grande engajamento 
da bancada catarinense em Brasília. 

Dos 16 deputados que representam o estado, somente 
Ana Paula Lima (PT) e Pedro Uczai (PT) votaram contra 
o PL.

Esta derrota do Governo Federal representa, em 
Santa Catarina, a vitória de agricultores, principalmente 
do Grande Oeste, Alto Vale do Itajaí e da região do 
litoral, que estavam prestes a perder suas terras, e do 
agronegócio como um todo, já que a previsão era de que 
a produção agrícola cairia cerca de 16% caso essa nova 

demarcação fosse realizada. 
Aliás, foi usando estes argumentos que os deputados 

estaduais de Santa Catarina foram pedir o apoio do 
Superior Tribunal Federal. O presidente da Alesc, Mauro 
de Nadal (MDB) chegou a conversar com o presidente 
da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP/AL), poucos 
dias antes da votação. 

Agora, está nas mãos do Senado, que ainda irá 
analisar o tema no próximo dia 7. Ou seja, a batalha foi 
ganha, mas a guerra ainda não, porque o presidente 
Lula (PT), que é contra o projeto, vai tentar barrar o 
texto aprovado pelos deputados. E se o Senado fizer mu-
danças, ele terá de voltar para análise dos deputados. 

E nesta dança das cadeiras, o PL tramita há 16 anos no 
Congresso Nacional tendo mais de 10 outras propostas 
anexadas ao projeto original.

Vitória do Marco Temporal

Pioneirismo na Saúde
A Fahece, organização social que faz a gestão do Cepon, 
do Hemosc e do Samu em Santa Catarina, conquistou de 
forma pioneira no Brasil a Acreditação Corporativa da 
ONA corporativa. Também houve ineditismo pelo fato de 
ser a primeira hemorrede e a primeira rede de atendi-
mento pré-hospitalar a receber a certificação.
Em Santa Catarina há hoje apenas 24 instituições com 
acreditação ONA, e a Fahece é uma delas. O processo sig-
nifica mais segurança no atendimento ao paciente, porque 
estabelece processos de qualidade nas instituições.

SC Levada a Sério
O governador Jorginho Mello está hoje em Concórdia, na sede da Casa da Cultura, para anunciar os detalhes do Progra-
ma SC Levada a Sério. Ele aproveita o encontro para realizar o atendimento individualizado aos prefeitos da Associação 
dos Municípios do Alto Uruguai Catarinense (Amauc), na sede da associação. A proposta é ouvir as principais demandas 
locais para planejar ações e garantir investimentos mais efetivos. 

Após a aprovação de sua indicação por parte 
do Banco Central do Brasil, o ex-deputado 
João Paulo Kleinübing, do União Brasil, 
assume hoje a diretoria financeira do Banco 
Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul 
(BRDE). Na manhã de ontem, ele foi recebido 
pelos atuais diretores da instituição, Marcelo 
Haendchen Dutra e Eduardo Pinho Moreira, 
na sede do banco, em Florianópolis/SC. E, 
a partir de segunda-feira, responderá pela 
presidência do banco, que é ocupada em sis-
tema de rodízio por representantes de Santa 
Catarina, do Paraná e do Rio Grande do Sul. 
Kleinübing, que é ex-prefeito de Blumenau, 
não estaria fora da disputa de 2024 para 
voltar ao cargo na prefeitura. 
Aliás, ele inclusive pretende contar com o 
apoio do Governo do Estado para tal.

Novo diretor no BRDE

Foto: Ricardo Gomes Dias/Divulgação

Mais aumento
Santa Catarina terá de implementar a alíquota uniforme do ICMS para a gasolina e o álcool anidro (misturado à 
gasolina) a partir desta quinta-feira, 1º de junho. O imposto destes combustíveis passará a ser o mesmo em todo o 
país: R$ 1,22 por litro. A mudança no modelo de tributação obedece à legislação federal e, na prática, estabelece a 
cobrança de um valor fixo por litro (ad rem) no lugar de um percentual (ad valorem). É o chamado ICMS monofásico.
Com a recente redução dos preços praticados pela Petrobras na venda às distribuidoras, a expectativa da Secreta-
ria de Estado da Fazenda (SEF) é de que o consumidor não sinta no bolso o impacto do novo cálculo do ICMS. 

Indústria
No primeiro trimestre do ano, a produção industrial ca-
tarinense cresceu 2,2% em relação ao quarto trimestre 
de 2022. A informação é do Observatório Fiesc, que fez 
uma análise dos dados do Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Enquanto isso, a produção industrial 
nacional ficou estável (0,0%). O setor de confecção 
catarinense é destaque com aumento de 16%, quase três 
vezes maior que a média nacional. O setor de confecção, 
um dos principais do Estado, cresceu 16% no período 
analisado.


